
令和４年５月 23日 

お知らせ１（新しい制服検討に関するアンケート結果について） 

 

先日は、お時間のない中で新しい制服に関するアンケートにご回答いただき

ありがとうございました。 

アンケート結果および今後の制服検討委員会等の日程につきまして下記の通

りにお知らせいたします。今後も、保護者の皆様や生徒の皆さんの意見を生か

し、より良い制服の作成に努めてまいりますのよろしくお願いいたします。 

１ アンケート集計結果      

 「制服に関するアンケートのお願い」５月 11日（水）～13日（金）回答   

        

調査対象：１～３年 ４０４家庭     回答回収：３０６家庭   

 回答回収率：７５．７％     

 ※以下集計は３０６を１００％として試算     

        

【質問１】制服のイメージとして重視したいポイントは何ですか？（複数回答可） 

        

    回答数 ％（306に対し）    

  1 清潔さ 220 71.9     

  2 明るさ・若々しさ 124 40.5     

  3 知的さ 45 14.7     

  4 大人っぽさ・落着き 61 19.9     

  5 爽やかさ 127 41.5     

  6 可愛らしさ 99 32.4     

  7 上品さ 70 22.9     

  8 その他 11 35.9     

        

 

 
 

      



 

その他 11 

・動きやすさ、快適さ 

・動きやすさ 

・着やすさ、動きやすさ 

・使いやすさ 

・機能性 

・価格 

・かっこいいもの 

・長く着れて誰にでも似合うように 

・機能性→夏は涼しく（熱中症対策として）、冬は防寒（寒さ対策）など 

・伝統も大事ですが、昭和から平成を超えて今は令和なので伝統と新しさを mixしたら上品にな 

るとおもう 

・そもそもジャージで過ごさせている理由を知りたい。年に数回しか着ない制服を購入すること 

に疑問  
        

【質問２】制服として、特に考慮していくべきポイントはどんな点だと思いますか？（複数回答可） 

        

    回答数 ％（306に対し）    

  
1 ストレッチ性があり 

 着やすい 
176 57.5     

  2 丈夫で耐久性がある 189 61.8     

  3 軽さ 150 49.0     

  
4 家庭で洗える、シワ 

にならない 
260 85.0     

  5 消臭加工がある 127 41.5     

  
6 ファッション性（外見の良さ可愛

らしさ） 
129 42.2     

  
7 普遍性（流行に左右 

されないイメージ 
64 20.9     

  8 その他 7 2.3     

 
 

 
     



その他 7 

 

・涼しさ 

・透けないブラウス 

・価格 

・なるべく低価格 

・お尻がテカテカにならない素材希望 

・防水、ズボンのウエストがゴム 

・LGBT対応できるものが好ましい 

【質問３】制服の上衣はどんな色がよいと思われますか？（１つのみ回答） 

        

    回答数 ％（306に対し）    

  1 紺系 213 69.6     

  2 グレー系 93 30.4     

        

【質問４】制服のスカートやスラックスの柄はどのようなタイプがよいと思われますか？ 

（１つのみ回答） 

        

    回答数 ％（306に対し）    

  1 無地 70 22.9     

  2 チェック柄 231 75.5     

  3 ストライプ 5 1.6     

        

 

 

 

 

 

 

 

 



【質問５】質問４に関して「２」とお答えの方に伺います。特にどんな柄がよいと思われますか？

（１つのみ回答） 

  回答：234      

    回答数 ％（306に対し） ％（234に対し）   

  1 明るい色のタータンチェック 22 7.2  9.4   

  2 紺を基調としたチェック 80 26.1  34.2   

  3 グレーを基調としたチェック 62 20.3  26.5   

  4 モノトーンのチェック 37 12.1  15.8   

  5 小柄チェック 7 2.3  3   

  6 グレンチェック 26 8.5  11.1   

   ※未回答 72      

２ アンケートのその他の意見等について 

  皆様から、ご意見を多数いただきましたが、学校から回答できるものについてまと

めました。 

 ※A：は学校の回答です。 

１ 制服を着る機会が少ない。購入する以上、もっと活用してほしい。 

A:現在、コロナ感染者数が校内でごく少数またはゼロの状態なので、制服登校に機

会を見て戻すことを検討していきます。ただし、夏季の高温時期においては、市教

委より暑さ対策のための体操服登校を奨励する通知が来ているため、秋以降に制服

着用に戻していく予定です。現在、ジャージで登校している理由は、コロナ感染予

防を考慮し、飛沫等が付着した場合に、自宅で洗濯がしやすく、清潔が保ちやすい

ために取ってきた対応です。 

２ 値段を安価に設定してほしい。 

A:業者に現在の制服と変わらない値段を考えてほしいと伝えてあります。生地の混紡

の割合で価格差がでるとのことでした。 

３ LGBT 以外も、女子のスラックスを認めてほしいし、そのアナウンスをしっか

りとやってほしい。 

A:学校だより等にも記載していますが、防犯上の問題対策、寒さ対策、LGBT 問題も含

め、自由に女子はスラックスを選択できることになっています。今後は今まで以上に繰

り返し伝えていきます。 



４ 女子の生理の時に目立たない色の選択を考えてほしい。 

A:ボトムの色が明るいと、目立ってしまうという意見が、保護者・教員双方から上がっ

ているので考慮します。 

５ 中に着るものをポロシャツにしてはどうか。 

A:現在の制服も残すので、中着の変更は考えておりません。ただし、女子のベストに関

しては変更対象と考えています。 

６ 夏服で、透けない素材の利用等工夫をしてほしい。 

A:女子の夏用のベストや、ワイシャツ・ブラウスの素材自体の検討もメーカーには伝え

ていきます。 

７ ネクタイ・リボンのデザイン等について 

A:ネクタイ・リボンはデザインの変更を考えています。現在の学年カラーを残すか検討

の余地があります。ネクタイ・リボンは両方着用を可として提案する予定です。 

 


